

„Instruktion unterstreicht besonderen Wert und Würde der Eucharistie“

Erzbischof Hans-Josef Becker zur Instruktion „Das Sakrament der Erlösung“ über die Eucharistie

Paderborn (pdp). In einer ersten Reaktion hat Erzbischof Hans-Josef Becker die heute veröffentlichte Instruktion „Das Sakrament der Erlösung“ der Kongregation für den Gottesdienst und die Sakramentenordnung als einen hilfreichen Hinweis auf den besonderen Wert und die Würde der Eucharistie bewertet. Im Folgenden dokumentieren wir die Stellungnahme des Erzbischofs.

Heute hat die Kongregation für den Gottesdienst und die Sakramentenordnung die Instruktion „Das Sakrament der Erlösung“ veröffentlicht. Ziel der Instruktion ist es, den besonderen Wert und die besondere Würde der Eucharistie heraus zu stellen. Sie unterstreicht, dass die „Messfeier der Mittelpunkt des ganzen christlichen Lebens“ ist.

In acht Kapiteln stellt die Instruktion die wichtigsten Normen für eine würdige Feier der Heiligen Messe vor, gemäß den geltenden kirchlichen Maßgaben. Es werden keine neuen Vorschriften erlassen. Vielmehr konkretisiert sie, was Papst Johannes Paul II. in seiner Enzyklika „Ecclesia de Eucharistia“ theologisch begründet und den Priestern und Laien ans Herz gelegt hat.

Wenn die Instruktion Fehlverhalten und Verfehlungen benennt, so geschieht dies aus der Sorge, die Würde der Eucharistie und die von ihr her gebotene Ehrfurcht vor Übergriffen und Gedankenlosigkeiten zu schützen. Sicher betreffen nicht alle aufgeführten Verfehlungen unsere Situation. Diese Hinweise können uns für ein tieferes Verständnis der Eucharistie auch hilfreich sein.

Eine gründliche Auseinandersetzung mit der Instruktion steht für die Deutsche Bischofskonferenz ebenso an wie für die zuständigen Gremien in den Diözesen.